
令和６（2024）年度市議会意見交換会　主な意見と委員会の対応

（テーマ３） 産業支援の在り方 【産業建設常任委員会】

№ グルーピング 主な意見 委員会の考え 委員会対応

1 産業全般 起業・新規参入がしやすい環境づくりが必要。 担当課に現状の分析を求める。
市当局に検討
を求める

2 産業全般
補助制度は手続の経験があれば期限内に行えるが、慣れていない制
度には手が出しづらい。

担当課に伝えるとともに、産業建設常任委員
会として支援の在り方について研究を進め
る。

市当局と情報
共有

3 産業全般
支援の受け手の立場や事情に応じて、ほしい支援につながるルート
が違うので、それぞれが見つけやすく取り組みやすい支援がほし
い。

担当課に伝えるとともに、産業建設常任委員
会として支援の在り方について研究を進め
る。

市当局と情報
共有

4 産業全般 スムーズな手続のための工夫がほしい
担当課に伝えるとともに、産業建設常任委員
会として支援の在り方について研究を進め
る。

市当局と情報
共有

5 産業全般
補助金・助成金の申請処理が難しく、ホームページを見てもよく分
からないため申請をあきらめることがある。

HPをリニューアルしたが、担当課に伝えると
ともに、産業建設常任委員会として支援の在
り方について研究を進める。

市当局に検討
を求める

6 産業全般
広報紙などに補助制度の情報が出るが、若い人は見ていない（SNS
を活用してはどうか。）。

HPをリニューアルしたが、担当課に伝えると
ともに、産業建設常任委員会としても広報に
ついて研究を進める。

市当局に検討
を求める

7 産業全般 手続がもう少し簡単にならないか。
担当課に伝えるとともに、産業建設常任委員
会としても研究を進める。

市当局に検討
を求める

8 産業全般
補助金を有効活用してもらうには、補助事業の目的やなぜ補助がさ
れるか（意味合いなど）を伝える必要がある。

担当課に伝えるとともに、産業建設常任委員
会として支援の在り方について研究を進め
る。

市当局と情報
共有
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9 産業全般
全体的にいろいろな支援があるのだろうが、市のPRが足りていない
ように感じる。

HPをリニューアルしたが、担当課に伝えると
ともに、産業建設常任委員会としても広報に
ついて研究を進める。

市当局に検討
を求める

10 産業全般
お金の支援だけにならずに若い世代の新しい知識を活かした人材育
成をしてほしい

担当課に伝えるとともに、産業建設常任委員
会として支援の在り方について研究を進め
る。

市当局と情報
共有

11 産業全般 中小企業の賃上げに向けた支援が必要ではないか。
担当課に伝えるとともに、産業建設常任委員
会としても研究を進める。

市当局と情報
共有

12 農業
農業は作ることより売ることを考え、売れるものを作る。もうけを
考え、稼げる農業へ発想の転換が必要。

担当課と情報を共有するとともに、産業建設
常任委員会としても研究を進める。

議会で情報共
有

13 農業
魚沼産コシヒカリのようなブランドとなるためには、柏崎の棚田を
いかした米を作るなど工夫が必要。

担当課と情報を共有するとともに、産業建設
常任委員会としても研究を進める。

市当局と情報
共有

14 農業
若い人に農業をやってもらうには、１年間安定した収入を得られる
工夫が必要。作物を作るだけではなく、六次産業化など工夫が必
要。

担当課と情報を共有するとともに、産業建設
常任委員会としても研究を進める。

市当局と情報
共有

15 農業
小規模農家にとって、補助などの申請の手間が支援内容に対して割
に合わない。

担当課に伝えるとともに、産業建設常任委員
会として支援の在り方について研究を進め
る。

市当局と情報
共有

16 農業
移住者の生業作りを支援する仕組み（農村型地域運営組織＜農村
RMO＞）の構築が必要である。

担当課に伝えるとともに、産業建設常任委員
会として農村型地域運営組織の調査の検討を
行う。

市当局と情報
共有
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17 農業
新規就農者への支援は大事だが、継続している人への支援も必要で
ある。

担当課に伝えるとともに、産業建設常任委員
会として支援の在り方について研究を進め
る。

市当局に検討
を求める

18 農業
市からの補助はあるが、穴埋め程度にしかなっていない。新しいこ
とを始めることに使われていない。農家が求める支援内容となって
いないのではないか。

担当課に伝えるとともに、産業建設常任委員
会として、支援の在り方について研究を進め
る

市当局と情報
共有

19 農業
園芸品に対しての機械補助もあるが、３割程度。最初にJAから機械
は借りられるが、組合の利益になっているか疑問。

担当課に伝えるとともに、産業建設常任委員
会として、支援の在り方について研究を進め
る。

市当局と情報
共有

20 農業
農業分野において、異常気象時などに迅速な現地調査が必要（昨年
は遅く感じた。）。

担当課に検討を求めるとともに、産業建設常
任委員会としても研究を進める。

市当局に検討
を求める

21 農業 この土地にあった作物を作れるようにしてほしい。
担当課と情報を共有するとともに、産業建設
常任委員会としても研究を進める。

市当局と情報
共有

22 工業 リケンの水素エンジンから派生する産業を、柏崎で育てる。
担当課と情報を共有するとともに、産業建設
常任委員会としても研究を進める。

市当局と情報
共有

23 工業
原発、水素（INPEX）などのエネルギー産業を魅力ある産業にす
る。

担当課と情報を共有するとともに、産業建設
常任委員会としても研究を進める。

市当局と情報
共有

24 工業
柏崎市としてテーマを決め、水素を使ったまちづくりをしたらどう
か。

担当課と情報を共有するとともに、産業建設
常任委員会としても研究を進める。

市当局と情報
共有
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25 工業
「エネルギーのまち柏崎」として、これからは水素を活用したらい
いのではないか。

担当課と情報を共有するとともに、産業建設
常任委員会としても研究を進める。

市当局と情報
共有

26 工業
水素自動車の補充に新潟市まで行かないといけないので、柏崎市に
水素ステーションが欲しい。

担当課と情報を共有するとともに、産業建設
常任委員会としても研究を進める。

市当局と情報
共有

27 工業 企業誘致の際は、住民ともしっかりと議論する必要がある。 担当課に検討を求める。
市当局に検討
を求める

28 工業 除雪機の補助金もあるが、手続が面倒で利用していない。
担当課に伝えるとともに、産業建設常任委員
会として支援の在り方について研究を進め
る。

市当局と情報
共有

29 工業
補助金はあるが、本当に望むものになっているのか。補助金を求め
る側の本気度を見極める必要もあると感じる。

担当課に伝えるとともに、産業建設常任委員
会として支援の在り方について研究を進め
る。

市当局と情報
共有

30 工業
補助金はないよりあった方が助かるしパッケージとしてはいいが、
産業支援が、補助金ありきになってはいないか。

担当課に伝えるとともに、産業建設常任委員
会として支援の在り方について研究を進め
る。

市当局と情報
共有

31 商業・サービス
観光・飲食店・旅館などの異業種交流、連携・チームワークが必
要。

担当課と情報を共有するとともに、産業建設
常任委員会としても研究を進める。

市当局と情報
共有

32 商業・サービス
松波商工会があり、15～16店加入。大きい企業は加入していな
い。頑張っている個人商店への支援が必要。

担当課に伝えるとともに、産業建設常任委員
会として支援の在り方について研究を進め
る。

市当局と情報
共有
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33 商業・サービス 地元のお店が残れる支援が必要。
担当課に伝えるとともに、産業建設常任委員
会として支援の在り方について研究を進め
る。

市当局と情報
共有

34 商業・サービス 高齢者が歩いて買い物に行けるように、移動販売車を増やす。
担当課と情報を共有するとともに、産業建設
常任委員会としても研究を進める。

市当局と情報
共有

35 商業・サービス 駅前の大々的な開発が必要と感じる。
担当課と情報を共有するとともに、産業建設
常任委員会としても研究を進める。

市当局と情報
共有

36 商業・サービス

笠島の「キッチンもく」は、元気なまちづくり事業補助金を活用し
て立ち上げた。「まちから」は頑張っているが、若い人向けだと感
じる。リタイアした世代向け、年代別の相談窓口やサポート体制が
あるといい。

担当課と情報を共有するとともに、産業建設
常任委員会としても研究を進める。

市当局と情報
共有

37 商業・サービス
地元の空き家を活用し、地元の食材を活用した新しい観光を考えて
いく。観光に携わる人、サポートする人材が必要。

担当課と情報を共有するとともに、産業建設
常任委員会としても研究を進める。

市当局と情報
共有

38 商業・サービス
駅前のホテルも一つ無くなり、食べる所も、泊まる所も減ってき
て、悪循環になっていると感じる。宿泊客の受け皿がない。

担当課と情報を共有するとともに、産業建設
常任委員会としても研究を進める。

市当局と情報
共有

39 商業・サービス
花火大会に多くの人が来るが、宿泊場所が少ない上に高く、他市へ
行ってしまう。

担当課と情報を共有するとともに、産業建設
常任委員会としても研究を進める。

市当局と情報
共有
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